



EUROPEAN CONGRESS on EVANGELISM

BERLIN 2025

In genau einem Monat: Europas größter Evangelisationskongress seit 25 Jahren kehrt an den Ursprungsort zurück

Europäischer Kongress für Evangelisation vom 27. bis 30. Mai in Berlin

BERLIN, 27. APRIL 2025 – Sie kommen aus allen Ländern Europas – aus der Ukraine und Großbritannien, aus Schweden und Spanien: In genau einem Monat werden 1.000 Pastoren und Gemeindeleiter aus 56 Ländern und Regionen zum *Europäischen Kongress für Evangelisation* in Berlin erwartet. Es ist das erste Mal seit 25 Jahren, dass so viele Nationen zu einer Konferenz für Evangelisation zusammenkommen – zuletzt war das im Jahr 2000 in Amsterdam der Fall.

Berlin ist ein symbolträchtiger Ort für diesen Kongress: Genau hier veranstaltete Billy Graham 1966 den allerersten Weltkongress zur Evangelisation. Damals sagte er in seiner Eröffnungsrede: „Berlin hat in allen Bereichen das Weltgeschehen geprägt. Was für ein Ort, um der Welt zu sagen: Christus ist der Retter!“

Mehr als 20 Referenten aus 13 Ländern werden in Berlin erwartet, um unter dem Leitthema aus Römer 1,16 – „Ich schäme mich des Evangeliums nicht“ – zu lehren, zu bestärken und zu motivieren. Die Beiträge werden in 10 Sprachen übersetzt und sollen Gläubige aus zahlreichen Konfessionen ermutigen und ausrüsten, die Kirche neu mit einer Leidenschaft für mutige und bibeltreue Evangelisation zu entfachen.

Die Teilnahme am Kongress erfolgt ausschließlich auf Einladung, für alle Teilnehmenden ist die Konferenz kostenfrei. Musikalisch gestaltet wird die Veranstaltung u. a. von dem dreifachen Grammy-Preisträger Michael W. Smith, der bekannten Lobpreisleiterin Charity Gayle sowie weiteren christlichen Künstlern aus Europa.

„Es waren die Christen in Europa, die vor vier Jahrhunderten den Ozean überquerten und das Evangelium in die Vereinigten Staaten brachten. Und ich bin dankbar für die Gläubigen in Europa, die auch heute noch ein mutiges und treues Zeugnis für Jesus Christus ablegen“, sagte Franklin Graham, Präsident und Geschäftsführer der Billy Graham Evangelistic Association (BGEA).

Graham ist Initiator des bevorstehenden Kongresses. Evangelisation liegt ihm seit jeher am Herzen – seit 1999 hat er in 19 europäischen Ländern insgesamt 30 Mal gepredigt. „Die Verkündigung der Guten Nachricht von Jesus Christus und der Wahrheit von Gottes Wort sind das dringendste Anliegen unserer Zeit“, betont Graham. „Es ist eine Ehre für die BGEA, an der Seite der Gläubigen in Europa zu stehen – sie zu ermutigen und zu stärken, während sie das Evangelium in ihre Gemeinden und in die Welt tragen.“

Marc Van de Wouwer, Evangelist und Verkündiger, früher Mitglied der belgischen Bundespolizei, erinnert sich noch gut an den letzten Evangelisationskongress in Amsterdam im Jahr 2000. „Damals gab es in Belgien nur sehr wenige Menschen, die das Evangelium aktiv weitergaben“, sagt er. „Ich wollte meine Vision für die Verkündigung neu entfachen und neue Werkzeuge dafür an die Hand bekommen.“

Die Erfahrung auf dem Kongress motivierte ihn dazu, einen eigenen regionalen Evangelisationskongress zu organisieren und eine evangelistische Organisation in Belgien zu gründen. Heute ist er 66 Jahre alt und freut sich darauf, am kommenden Kongress in Berlin teilzunehmen – auch, um in die nächste Generation von Evangelisten zu investieren.

„Wenn ich sehe, welchen Einfluss solche Kongresse auf mein eigenes Leben und meinen Dienst hatten – und auch auf das Leben vieler anderer, die ich kenne –, dann bin ich überzeugt: Sie sind unverzichtbar, um Menschen mit evangelistischer Berufung zu ermutigen und zu stärken“, erklärt Van de Wouwer weiter. „Eine Welt ohne Christus braucht Menschen, die sich senden lassen – erfüllt von Hingabe und der Leidenschaft, die Botschaft Jesu Christi weiterzutragen. Internationale Kongresse wie dieser spielen dabei eine zentrale Rolle.“

Weitere Informationen zum Europäischen Kongress für Evangelisation finden Sie unter BerlinCongress.com.

HINWEISE FÜR REDAKTIONEN

Pressekontakt vor Ort in Berlin:

Telefon: 030 76 883-435

E-Mail: presse@billygraham.org

Pressemappe mit Fotos und Videomaterial:

Media.BillyGraham.org/European-Congress-on-Evangelism

Teilnahmemöglichkeiten für Journalisten

- Journalisten sind herzlich eingeladen, sich für den Europäischen Kongress für Evangelisation zu akkreditieren. Die Veranstaltung findet im JW Marriott Hotel, Stauffenbergstraße 26, 10785 Berlin statt.
- Die Eröffnungsveranstaltung findet am 27. Mai im Anschluss an eine Pressekonferenz um 16:00 Uhr statt. Der Abschluss des Kongresses ist für den 30. Mai gegen Mittag vorgesehen.
- Die Teilnahme am Kongress ist für Medienvertreter kostenfrei. Auch die Verpflegung während des Kongresses ist im Rahmen der Teilnahme inklusive.
- Interviews mit Rednern und Teilnehmern können zwischen den Sitzungen organisiert werden.
- Eine Akkreditierung ist bis spätestens 16. Mai erforderlich.
- Redaktionen, die im Vorfeld über den Kongress berichten möchten, können bereits jetzt Interviewanfragen stellen.

ÜBER DIE BILLY GRAHAM EVANGELISTIC ASSOCIATION

Die [Billy Graham Evangelistic Association](http://BillyGrahamEvangelisticAssociation.org) (BGEA) wurde 1950 von Billy Graham gegründet und hat es sich zur Aufgabe gemacht, die Gute Nachricht von Jesus Christus weltweit zu verkünden. [Franklin Graham](http://FranklinGraham.org) führt das Lebenswerk seines Vaters fort und hat bislang über 325 Evangelisationseinsätze in 55 Ländern durchgeführt. Zuletzt predigte er in Addis Abeba, Äthiopien, wo sich rund 440.000 Menschen auf dem größten Platz des Landes versammelten, um die Botschaft von Gottes Liebe zu hören. Im vergangenen Jahr sprach Franklin Graham unter anderem in Krakau (Polen), Birmingham (England), Glasgow (Schottland) und Neapel (Italien) sowie in Laos, Vietnam, Mexiko und in zehn Städten der USA. Für 2025 sind Evangelisationsveranstaltungen in London, Brüssel und Buenos Aires geplant, um die Botschaft der Hoffnung durch Jesus Christus weiterzutragen. [Will Graham](http://WillGraham.org), Sohn von Franklin Graham und Enkel von Billy Graham, führt das Erbe in dritter Generation fort. Seit 2006 hat er das Evangelium auf sechs Kontinenten vor mehr als 1,2 Millionen Menschen verkündet.

ÜBER FRANKLIN GRAHAM

Neben der Leitung der Billy Graham Evangelistic Association ist Franklin Graham auch Präsident von Samaritan's Purse, einer internationalen christlichen Hilfsorganisation, die in über 100 Ländern tätig ist – darunter auch in der Ukraine, wo seit Beginn des Krieges mehr als 10 Millionen Menschen unterstützt wurden. Samaritan's Purse hat dort fünf Feldkrankenhäuser und fünf mobile Kliniken betrieben und zehntausenden Patientinnen und Patienten medizinische Versorgung ermöglicht. Zudem wurden rund 300 Krankenhäuser mit Ausrüstung und Schulungen unterstützt, über 120.000 Tonnen Lebensmittel verteilt und 910 Tonnen Hilfsgüter im Rahmen von 43 Lufttransporten ins Land gebracht.

ZUR GESCHICHTE DER EVANGELISATIONSKONGRESSE DER BGEA

Der erste Weltkongress zur Evangelisation der Billy Graham Evangelistic Association fand 1966 in Berlin statt und ebnete den Weg für das wegweisende Treffen 1974 im schweizerischen Lausanne. Weitere Evangelisationskongresse folgten in Amsterdam – in den Jahren 1983, 1986 und zuletzt 2000. Der Europäische Kongress für Evangelisation im kommenden Monat in Berlin findet nun genau 25 Jahre nach dem historischen Kongress in Amsterdam im Jahr 2000 statt – einem Ereignis, das tausende Pastoren und kirchliche Leitweltweit für die Evangelisation ausgerüstet und gestärkt hat.

A MINISTRY OF
**BILLY
GRAHAM**
Evangelistic Association
Always Good News.